

運営委員会 NEWS No.2

PTA 本部役員・校長先生・教頭先生・クラス委員・校外委員長・顧問にて、第2回運営委員会を11月25日（月）に多目的室で開催しましたので、ご報告いたします。今後ともPTA活動に、ご理解ご協力をお願いいたします。

討議事項等

1. 議題

① 運動会の感想について（青字、回答）

- ・かけっこは実施されなかったが全学年で行って、やる気がでた。
- ・順位を決めた方が良い。
- ・動画や写真の提供をしてほしい。
- ・子ども達の場所が遠い。
- ・クラスリレーは選ばれた人のみで行っても良いのでは？
- ・午前中のみ開催は、とても良い。
- ・雨天延期の場合は土日にしてほしい。
- ・保護者の名札をつけ、譲り合って観てほしい。
- ・コロナ前の運動会ではあった応援団を復活させて実施してほしい。
- ・学年ごとの得点があると、やりがいアップするのではないかな？
- ・徒競走の順位は決めないのか？
⇒順位を付けたり、誘導したりする係など、人手が必要となる。また、事前の準備等にも時間がかかり、普段の教育活動にも影響が出てくる。
⇒コロナ前は、運動会の準備や練習が普段の教育活動の時間を圧迫していることが大きな課題となっていた。ようやく精選できた中、もとに戻すことは考えていない。実施種目、実施方法については、このような場で保護者の声を聞きながら慎重に検討していく。
- ・9月開催だと熱中症が心配だったので、夏から離れたタイミングは有難かった。

② 校内音楽会の感想について（青字、回答）

- ・どの学年も素晴らしい。
- ・入場制限が必要かも。
- ・演奏途中の入退場を自由にしてもいいのでは。
- ・2学年くらいに分けたらどうか？
- ・完全入れ替え制は公平感がなかった。
- ・ライブ配信はDVD業者がサービスで行っていたが今後は、どうするか？
⇒ライブ配信の有無について、皆様のご意見を伺いたい。元々はコロナの影響で実施した。今回は保護者席が足りず急遽2階席を開放した。ライブ配信があるので音声の都合上、人を入れていなかったが、多少であれば大丈夫そう。
- ・ライブ配信は、参加できない祖父母等が観る事もある。スペースの都合上、人数制限があるのであれば、あったほうがよい。

③ PTA改革案について

クラス委員廃止→運営委員の新設

【改革理由】

- ・近年は各クラスから半強制的に2名のクラス委員を選出してきたが、PTA活動を強制するような時代は終焉を迎えていると考えている。
- ・完全立候補制でPTA運営委員会への出席権を有する運営委員を募集することで、PTAの第一の意義ともいえる、保護者と教職員が対等な立場で話し合える場（PTA運営委員会）が、より活性化すると考えている。
- ・クラス委員は以前は運動会や音楽会等の学校行事を手伝ったり、懇談会でリーダー役を務めたりしてきたが、近年はその様な活動がほとんど無く、クラス委員が形骸化してきている

- ・クラス委員の選出方法が煩雑で、今後担当者が代わった時に取り纏めに苦慮する事が予想される。
- 【意見】（青字、回答）
- ・立候補が無かった場合は？
⇒制限人数はナシで縛りもナシなので問題ない。
- ・運営委員会とは何を行うのか？
⇒保護者と教職員が対等な立場で話し合い、子供達の健やかな成長のために、より良い学校づくりを目指していきます。
⇒学校としては、保護者の声を直接聞き、協議できる貴重な機会であると考えている。教育活動の充実に向けた重要な場として位置付けたい。
- ・現状、クラス委員としてやる事はあるのか？
⇒P T A運営委員会や学校保健委員会等に出席はしていただいているが、運動会や音楽会等の学校行事のお手前は、現状はやってない。（おやじの会が担っている）
- ・消極的だが校外委員は負担が大きい為、校外委員に当たらない為にクラス委員に立候補する人もいるので現状のままでも良いのではないかと？
⇒校外委員の選出については各地区に委任しているが、そのような理由でクラス委員に立候補しようという保護者は、今後はP T A本部役員に立候補すればよい。（P T A本部役員の負担もかなり軽減している）
- ・P T Aを続けていく為には取りまとめ役は必須である。
⇒P T Aという組織を存続させて行くためには、取りまとめ役（P T A本部役員）は必須なので、是非気楽にP T A本部役員に立候補していただきたい。P T A本部役員の負担もかなり軽減されているし、P T A本部役員になると学校への理解度も深まるので、可能な方は一生に一度位は子供達のためにP T A本部役員をやっていただくと助かります。
- ・強制的なP T A活動は終焉を迎えている考えには賛同、クラス委員としては負担は無いので、今まで通りで問題ないと思う。運営委員の新設というよりクラス委員の良さをアピールしていくと良いのではないかと？
⇒個人情報保護の関係で、P T Aとして各クラスの児童名簿を入手することが困難になってきており、また選出方法も煩雑でクラス委員を選出すること自体が大変になっているので、クラス委員の必要性やP T A本部役員の負担軽減というということを考慮すると、完全立候補制の運営委員に切り替えた方が今後P T Aを運営しやすいと考えます。

②P T A集金のキャッシュレス化

- ・満場一致 賛成意見のみ
⇒学校と同様に、リコーリースの集金代行サービスを、P T Aも独自で導入していくことを検討していきます。（リコーリースは無料で簡単に導入できるようなので、学校とは別に導入した方がよさそうです。）
保護者負担の振込料分を、P T A会費から減額して集金することも検討してまいります。

・学校集金のキャッシュレス化

【理由】

- ・集金の手間をなくす、子供が紛失する心配がある、教職員の確認作業が大変である。
- ・来年4月以降、導入に向けて検討中である。今後、保護者への周知も行っていく。
- ・リコーリースを検討中
学校側で3社、検討していたが、その中でリコーリースを選んだ。
使用している市内の学校の話聞き、リコーリースが良いと思った。
（大井中、葦原中でもリコーリース使用）
- ・支払いはコンビニ決済サービス。払い込み票またはスマホから決済。振込用紙の期限までに支払う。口座がなくてもOKであり、導入のハードルが低く、保護者負担は少ないと思われる。
- ・イメージとしては集金袋が払い込み票に代わる。
- ・手数料：子供1人につき165円（条件によって変更あり）程度かかる。
振込手数料の負担を減らす為、集金回数を減らす方向で検討中。
（学期1回）年3～4回で検討中

※デメリット

保護者の手数料負担・振込みの手間

校外学習等のバスの金額が事前に集金なのか、事後なのか等、話を詰めていかなければならない。バス業者・教科書業者等と話し合いも必要。

個別に購入する物（筆や裁縫道具等）はこれまで通りの集金。

【意見】給食費も口座振り込みの為、口座振り込みが良いのではないか？

⇒給食費の口座振り込みのシステムは学校単位では使えないので、別で分けて考えている。

④ その他

- ・今後、児童の登校時間を遅らせない。（正門に8：00～8：15を目安に）
教職員の勤務の開始時間と子供たちの登校時間のずれがある。これは本校だけでなく全国的な課題となっている。
教職員の働き方改革。
少しずつご理解いただき、現在は登校時間が全体的に遅れてきている。
- ・卒業準備係は、立候補がいなければ誰もいなくても構わないのか？
⇒卒業準備係は、毎年6年生の保護者が卒業生のために自主的に活動しております。PTA本部からは、卒業記念品補助として卒業生と担任の先生に1人300円を補助しているだけで、活動内容には関与しておりません。
今後立候補者がいない場合は、その年度の卒業生には卒業記念品等が配付されないということになるだけです。

◆報告および諸連絡

1. 会計より

特になし

2. 書記より

特になし

3. 次年度の準備委員会より

次年度の本部役員及び会計監査委員の選定に関する事務を処理するために、11月6日に本部役員各職及び教頭により組織される次年度準備委員会を設置しました。

今後はPTA規約第39条に則り、次年度の準備も進めてまいりますので令和7年度のPTA運営へのご協力もよろしくお願いいたします。

4. ひかり祭実行委員会より

11月6日に第1回ひかり祭実行委員会を開催し、その後は各担当部会で1月25日（土）

12時～15時に開催予定の『ひかり祭』に向けて準備を進めております。

今回もひかり祭名物の上野台小学校おやじの会のジャンボチャーハンをはじめ、他団体等との新たな協働も模索して、子ども達が楽しみながら、様々な体験が出来る様な事業を構築してまいりますので楽しみにしててください。

また、ひかり祭当日の運営上、人手が足りない様でしたらクラス委員の皆様をはじめ保護者の皆様にも、当日のお手伝いをお願いするかもしれませんので、もちろん強制ではありませんが可能な方は是非ご協力ください。

5. 市P連および他団体との渉外活動等

市P連 第2回 理事会：10/25（金）18：30～ふじみ野市役所本庁舎5階大会議室

6. その他

【意見】学校行事や校外学習等の児童の写真（集合写真・活動写真）を販売して欲しい。

⇒教員が撮った写真を配布するのは、個人情報取り扱い上難しい為、いろいろな機会に学校に来て子供達の様子を実際に見ていただきたい。

大きな行事の際はカメラマンあり。

個人情報の取り扱いや情報管理が厳しく、難しい。

運動会では、ティックトックでL I V E配信した方がいて、大問題となった。

校外委員より活動報告等

- ・ 旗当番の実施負担回数が多い地区は自治会の高齢者にボランティア依頼しているところもある。
- ・ 夏休み前に安全防犯を周知。
- ・ 旗当番は地域ごとに対応する事を周知。
- ・ 旗リレーは登校班で1本にして、個人情報の保護を図る。

★次回の運営委員会は 2025年2月19日（水）10：00～です★